
 

     
 

第１１４４回 例会 ２０１４年（平成２６年）２月１０日   

（世界理解月間） 

前回（２月３日）例会記録 

 

  ◇ プログレス 片岡 清夫 副ＳＡＡ  

１．来客紹介  岡本 茂 親睦委員 

 ゲスト:１名 地区外：０名 地区内：５名 合計:６名 

 ゲスト：遠野山・里・暮らしネットワーク 会長 菊池 新一様 

 

２．２月お誕生月会員お祝い   

 

大磯 隆一 会員  （２月 ４日） 

齋藤 憲司 会員  （２月 ６日） 

北野 克己 会員  （２月１２日） 

斎藤 満  会員  （２月１６日） 

堀  浩司 会員  （２月１９日） 

小島 常男 会員  （２月２６日） 

 

 

 

  本日のプログラム                     （本日のプログレス 大磯 隆一 副ＳＡＡ） 
○ ロ－タリ－ソング  「雪山賛歌」  

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 卓 話  「会社設立４８周年を迎えて よもやま話」  西村 文延 会員 

○ 次年度理事会 ４階 「藤の間」 １３：４０～１４：４０ 

・ おうま 

・ 駅馬車 

・ 待ちぼうけ 
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例 会 毎週月曜日・12時30分 

ホテル日航大阪 Tel.(06)6244-1111 

会長：清水清一 幹事：塩尻明夫 会報広報委員長：松永 修 

四つのテスト／言行はこれに照してから 

Ｉ．真実かどうか Ⅱ．みんなに公平か 

Ⅲ．好意と友情を深めるか Ⅳ．みんなの為になるかどうか 



 

３．会長の時間  清水 清一 会長 

先週の IM7組インターシティーミーティングには各クラブより多数の会員の参加があり、大変良かったと思って
います。第一部の講演では、東日本震災の救援活動の大変厳しい現実やその不眠不休の行動、使命感とも思われ

る活動を聞き大変敬服した次第でした。又、第2部のテーブルディスカッションでも震災復興に関しての話が多
くされましたが、その中で一つのクラブだけでの活動ではなく、例えば7組全体での活動を行えば更に大きな力
になれるのではないかとの意見も多数ありました。 
今回我々は7組全体の共同事業を行おうと会長幹事会に提案しています。当初は船場元気の会と共同で災害をい
かに減災にするかというテーマで各組共同してイベントを行おうとしていましたが、先のフィリピンの台風災害

での救済を中心にレイテ島タクロバン復興支援活動を現地NPOを7組全体の共同支援と決め、プロジェクトを
立ち上げ、7組の会長会で発表しようと思っています。目標は援助物資なども含め概ね100万円程度を考えてい
ます。又、実行時期は5月には行いたいと思っています。プロジェクトリーダーは澤田会員をリーダーとして行
っていきますが、会員のみなさまも協力頂き、7 組全体の活動としていきたいと思いますので、よろしくお願い
致します。 
又、本日は東北災害支援をされているNPO法人の菊池代表にお越しいただき、後ほど卓話をお願いしています。
当クラブでは、社会奉仕委員長を中心に活動をはじめておりクラブからの支援金の授受を行いたいと思っており

ます。又、このプロジェクトにつきましては、ロータリー東日本震災復興基金補助金申請を行う予定であります。

その期間は概ね3年として、その目的は東野地区を利用し被災現地での被災者による被災者支援を行うことによ
り、被災地区の高齢者を巡回、介護や生活支援をすると同時に内職的仕事の提供等も行い、生活の価値を作り出

そうというものであります。 
 

４．幹事報告  塩尻 明夫 幹事 

 ①本日例会後に４階藤の間におきまして理事会がございます。担当の方はご参集ください。 

 ②新入会員の溝畑さんに親睦委員会に所属していただくことになりました。それと先日より進めております 

  バリ島の子供の教育支援の委員にも入っていただくことになっておりますのでよろしくお願いいたします。 

 

５．委員会報告 

◎ 国際奉仕委員会  澤田 宗久 委員 

いつも歯科医療奉仕活動に御理解・ご支援頂きありがとうございます。 

１月２９日（水）八尾市立南山本小学校に於いて「ボランティアと道徳」の授業を行って参りました。 溝畑会員が参加し

て下さいました。溝畑会員は奉仕活動に大変熱心な方で、これからの活動に期待しております。 

２月５日（水）から１１日（火）まで、フィリピン共和国・カオハガン島に歯科医療奉仕活動に行って参ります。今回は歯

科医師・歯科技工士・歯科衛生士・ボランティアの総勢１４名で活動を行います。 

ＩＭ７組のフィリピン災害支援事業をして、昨年に起きた、フィリピン・レイテ島一帯での台風災害の支援を大阪船場Ｒ

Ｃが軸として行うことになりました。現在、現地で復興事業に携わっている、佐藤千咲さんのグループ（ＮＰＯ・保健医

療事業運営支援団体）を中心に支援して行きます。 

その為に現地での状況を把握し、何を必要としているか・・・などにつきましてリサーチも行って参ります。 

帰国後１７日（月）の例会に彼女と共にその結果を皆様方にご報告いたしますので、宜しくお願い致します。 

 

 

 

 



 

６．ニコニコ箱報告 北野 克己 親睦委員 

杉浦 会員‥‥先日のI.M.ご参加お疲れさまでした。 

澤田 会員‥‥１月２９日（水）南山本小学校において授業を行ってきました。溝畑会員に参加していただき有難う 

          ございました。 

溝畑 会員‥‥節分ですね。運気の変わり目、益々皆様の運気が上ります様に。 

藤野、新川、松永、今泉、小島、俣野、岡本(茂)、甚田、大磯、小山、清水、片岡、岡本(真)、塩尻、井澤、沖、高階、林、 

日比、宮原、北野、カンタトーレ、大嶋、中村、渡辺、武田、 

各会員‥‥今日は節分の日です。（鬼は外 副は内） 

   大磯、斎藤（憲）、北野、斎藤（満）、堀、小島、各会員‥‥２月お誕生日 

   中川、西村、日比、各会員‥‥２月会社創立記念日 

   甚田、斎藤（満）、斧原、片岡、各会員‥‥２月結婚記念日 

 

７．出席報告  大磯 隆一 副ＳＡＡ 

会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３９名 出席員数 ３５名 出席率 ９０％ 

第１１４１回（１月１４日） 修正出席率 ９７％  

 

８．卓  話  「東日本大震災後方支援の取組み」 

NPO法人 遠野山・里・暮らしネットワーク 会長  菊池 新一 様 

 

１ はじめに 

  このたびは、大阪船場ロータリークラブ様から多大な支援金を頂戴いたしまして大変あ

りがとうございます。被災地の復興はまだまだの感がありますが私どもNPO法人は以下の

３つの事業についてこれからも継続して支援を続けます。今回の支援金はこの事業に有

効に活用し、その結果についてもご報告いたしたいと思います。今後とも宜しくご支援お

願い致します。 

 

２ まずは情報発信 

 地震から３日が過ぎ、事務所にも電気がついた。それから直ちに、その時の状況をメール発信した。第１報は３月１５日。

それから毎日のように情報を発信し続けた。 

 

３ 物資供給配送から見守り活動へ 

 このようなことから、全国から届く物資の供給配送をいち早く取り組んだ。民家に避難している避難者への物資が思うよう

に届かない。山里ネットは、その人たちに着目し、定期的に物資を配送した。 

  物資配送の担当は、地元の被災者を雇用の形で担当して頂いた。全国からくるボランティアとの組み合わせで陸前高

田市2チーム、大槌町2チームで対応した。 

 その後、仮設住宅に継続して少しの物資を届けながら現在も見守り活動を継続している。   

 

 

 

 

 



 

４ ほっとひといき事業 

つぎに、「ほっとひといき」事業で被災者を遠野にお迎えして、入浴、昼食、買い物等のサービスを行っている。 

  大変好評で、集会施設がない小規模仮設住宅から来られる方々は、会議もできない状態であったが、「ほっとひとい

き」の事業に参加しながら、入浴施設で会議も可能となっており意義深い事業である。 

 

５ 「手仕事プロジェクト」ＥＡＳＴＬＯＯＰ 

この事業は被災者の女性にハートのブローチを編んでいただき、それを販売した手間賃で元気になっていただこうと

いうもので、取組み始めたころは、被災して何も手につかない女性が、気がまぎれることで少しずつ編んだ。最大で２０

０人の被災者が取り組んだ。月末の給料日には、多い人で15万円なった人も出現した。 

  こんなことを繰り返すうちに、被災前仕事をしていた「魚の加工に早く戻りたい。」という気持ちに変化していく。つまり、

仕事へのモチベーションが上がってきた。このことこそが復興へつながることとして、大きな意味があったと思っている。 

 これら、３つの支援活動は今後も続ける必要があると思っている。遠野の宿命としてあらためて復興まで被災地によりそう

覚悟をしている。 

                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★次回２月１７日（月）例会予定★ 

 ・卓話 ＮＰＯ・保健医療事業運営支援団体 佐藤 千咲 様 

 

２月度 理事会報告 

平成２６年２月３日（月） 於：ホテル日航大阪 1３：３０～１４：３０ 

（議 案） 

１． １月度会計報告 

岡本茂会計理事より１月度会計報告 

２． フィリピン災害支援について 

澤田副会長をヘッドとして情報収集中。２月１７日例会で経過報告予定。 

３． 災害復興資金申請について  

遠野ＮＰＯ法人軽自動車贈呈に向けて地区申請書類作成中 

４． ＩＭ７組＆せんば元気の会共同事業について 経過報告 

５． バリ教育里親事業について 進捗状況の報告 

６． 新入会員の委員会配属について 親睦委員委嘱 

７． シンガポールＲＣ８０周年記念式典訪問について 中間報告 

８． その他 

 


